

Ahora

# EL PUEBLO



EDICIÓN DIGITAL



ESPECIAL

PERIÓDICO DEL ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA • MIÉRCOLES 9 DE JULIO DE 2025 • AÑO 5 • N° 1.530 • PRECIO 3,00 BO

INAS • PUBLICACIÓN NACIONAL



**LUCHO DEFIENDE LA VIGENCIA DEL MAS Y SU RAÍZ POPULAR:**

**“Mientras existan pobres, habrá masistas”**

● JAVIER PRADO

El presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Luis Arce, advirtió de que no se puede garantizar el suministro pleno de diésel y gasolina en el país si no se aprueban los créditos externos estancados en la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP).

“Mientras no tengamos la posibilidad de garantizar los recursos para la compra de diésel y gasolina, por supuesto que eso no está garantizado”, manifestó el mandatario durante un encuentro con periodistas en la Casa Grande del Pueblo.

Enfatizó en que, pese a los esfuerzos del Ejecutivo, sin financiamiento externo es “muy difícil” sostener la provisión actual.

Arce recordó que Bolivia destina anualmente cerca de \$us 3.000 millones a la importación de combustibles y más de \$us 2.000 millones al pago de deuda externa.

#### Datos Oficiales

Según datos oficiales, solo hasta abril de este año se registró una salida neta de más de \$us 1.400 millones por servicio de deuda, lo que refleja el “flujo negativo” de divisas que enfrenta el país.

“La solución estructural está en marcha”, afirmó el Presidente, al destacar la perforación de 18 pozos exploratorios durante su gestión.

Señaló que el Gobierno ha apostado por la producción nacional de combustibles, a través de plantas e infraestructura, pero aclaró que se trata de un proceso que requiere tiempo y recursos. “No se puede consolidar esta transición sin apoyo financiero”, dijo.

Criticó que ningún candidato presidencial en carrera para las elecciones de 2025 haya propuesto una solución concreta al pro-

# ARCE ADVIERTE QUE SIN CRÉDITOS EXTERNOS NO SE PUEDE GARANTIZAR DIÉSEL NI GASOLINA

**EL PRESIDENTE DEL ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA, LUIS ARCE**, enfatizó en que, pese a los esfuerzos del Ejecutivo, sin financiamiento externo es “muy difícil” sostener la provisión de combustibles debido al bloqueo de créditos en la Asamblea Legislativa.

## + datos

Arce recordó que Bolivia destina anualmente cerca de \$us 3.000 millones a la importación de combustibles y más de \$us 2.000 millones al pago de deuda externa.

“La solución estructural está en marcha”, afirmó el Presidente, al destacar la perforación de 18 pozos exploratorios durante su gestión.

Criticó que ningún candidato presidencial en carrera para las elecciones de 2025 haya propuesto una solución concreta al problema estructural de los hidrocarburos. “Ustedes han visto hablar a los candidatos y no hay una discusión sobre hidrocarburos, que es el tema central”, puntualizó.

blema estructural de los hidrocarburos. “Ustedes han visto hablar a los candidatos y no hay una discusión sobre hidrocarburos, que es el tema central”, puntualizó.

#### EL ABASTECIMIENTO ES INSUFICIENTE

Arce insistió en que el actual abastecimiento del 100% de la demanda no es suficiente para reducir las filas en los surtidores. “Se requiere inyectar entre un 120 y 130 por ciento diario para que las colas disminuyan. Mientras tanto, vamos a continuar en esta situación por falta de financiamiento externo”, advirtió.

Finalmente, subrayó que, sin voluntad legislativa, será imposible garantizar una solución a corto plazo. “Todo es préstamos. En este periodo de transición se necesita financiamiento externo. No hay otra alternativa”, concluyó.

#### La escasez

A medida que la escasez de combustibles se prolonga,

sectores estratégicos como el transporte pesado, la agroindustria y el comercio han comenzado a expresar su preocupación. Las filas en los surtidores no solo generan molestias ciudadanas, sino que afectan directamente a la productividad y a los costos operativos en varios rubros de la economía nacional.

Diversos analistas económicos advierten de que, de persistir esta situación, podría haber un impacto inflacionario en los precios de productos básicos, así como una desaceleración en la recuperación económica.

La incertidumbre también debilita la confianza en las políticas energéticas del Gobierno, especialmente ante la falta de consensos en la Asamblea.

Mientras tanto, el Gobierno insiste en que el plan estructural de exploración y producción nacional es el camino correcto, pero requiere tiempo y estabilidad financiera.



**● AHORA EL PUEBLO**

**E**l presidente Luis Arce reivindicó al Movimiento Al Socialismo (MAS) como un instrumento del pueblo organizado y afirmó que “jamás será derrotado”, en un contexto marcado por encuestas adversas y cuestionamientos al oficialismo.

Durante una conferencia de prensa ofrecida en la Casa Grande del Pueblo, el mandatario remarcó que el MAS representa a los sectores populares y llamó a confiar en el voto ciudadano en las elecciones del 17 de agosto, en las que el candidato oficialista es el exministro de Gobierno Eduardo Del Castillo.

“El MAS no es un grupo de personas, el MAS es el pueblo organizado. Representa al boliviano humilde, al que piensa en el país, a nuestra nacionalidad, a nuestro indigenismo”, sostuvo el mandatario al asegurar que la organización política que lo llevó a la presidencia del Estado en 2020 “está vigente en cada boliviano pobre” y que este “no tiene otro instrumento para defender sus intereses”.

El Presidente recordó que en las elecciones de octubre de 2020 las encuestas lo ubicaban en empate técnico con el candidato Carlos Mesa. Sin embargo, el resultado final dio la victoria al MAS con el 55,11% de los votos, más de 20 puntos por encima de su principal contrincante.

“Lo dije en 2020, cuando no nos daban esperanza de ganar: surgimos con un insu-

# LUCHO ASEGURA QUE EL MAS “JAMÁS SERÁ DERROTADO” Y CONFÍA EN QUE EL PUEBLO “SABRÁ ELEGIR” EL 17 DE AGOSTO

**EL PRESIDENTE RECORDÓ QUE EN LAS ELECCIONES** de octubre de 2020 las encuestas lo ubicaban en un empate técnico con el candidato de entonces, Carlos Mesa.



El MAS no ha sido ni será derrotado y mientras existan pobres en el país, mientras exista gente marginada de la economía nacional, va a existir siempre un masista y la posibilidad de que nazca un gobierno popular del seno mismo del pueblo”.

**Luis Arce**  
Presidente del Estado Plurinacional

perable 55 por ciento de la votación”, recordó.

Frente al actual escenario preelectoral, en el que diversas encuestas de filiación opositora sitúan al MAS en un discreto lugar, el Presidente advirtió que se trata de “datos generados por la propia derecha”, como ocurrió —dijo— en 2020.

“Y pensar que está derrotado el MAS y que lo vamos a enterrar, todo lo contrario”, señaló.

El Jefe de Estado afirmó que el pueblo “sabe lo que le espera” si se imponen medidas de corte neoliberal, que —dijo— implican la privatización de empresas públicas, el desempleo masivo y la liberalización del tipo de cambio.

“No se imaginan el efecto inflacionario que va a tener todo eso, y quiénes van a pagar las consecuencias: los pobres, como siempre”, remarcó.

“El pueblo ya vio cómo funcionó el país con 20

años de neoliberalismo”, indicó Arce.

“La derecha nos ofrece volver a ese modelo. Eso significa entregar nuestros recursos naturales, venderlos a precio de gallina muerta. Significa, otra vez, que el mercado determine la vida de los bolivianos”. En ese marco, reafirmó que el MAS “no ha sido ni será derrotado”, y subrayó que “mientras existan pobres en el país, mientras exista gente marginada de la economía nacional, va a existir siempre un masista y la posibilidad de que nazca un gobierno popular del seno mismo del pueblo”.

Finalmente, el mandatario expresó su confianza en que el electorado respaldará nuevamente el Proceso de Cambio en los comicios generales del 17 de agosto.

“Estoy confiado en la sabiduría del voto del pueblo boliviano”, subrayó.

## DEL CASTILLO Y BERNA, CANDIDATOS OFICIALISTAS

El exministro de Gobierno Eduardo Del Castillo fue elegido como candidato a la presidencia de Bolivia por el Movimiento Al Socialismo (MAS), mientras el dirigente campesino Milán Berna irá como candidato a la Vicepresidencia, como resultado de un acuerdo entre la dirección del MAS y el Pacto de Unidad.

Ambos candidatos fueron elegidos luego de un trabajo de consenso entre dirigentes de la Confederación Sindical Única Trabajadores Campesinos de Bolivia, de la Confederación de Mujeres Bartolina Sisa, de la Confederación de Interculturales, del Conamaq, de la Cidob y de la Central Obrera Boliviana (COB).



◀ El presidente Luis Arce en conferencia de prensa en la Casa Grande del Pueblo, sede de la presidencia del Estado.

# BRICS

## Brasil 2025

Los representantes de los países que conforman el bloque de los Brics, en la cumbre de Río de Janeiro.



// FOTO: ARCHIVO

● **ANGÉLICA VILLCA**

El presidente Luis Arce ofreció un balance de la participación boliviana en la reciente cumbre de los Brics en Río de Janeiro, Brasil, y destacó el rol crucial que tiene el Nuevo Banco de Desarrollo (NBD) del bloque emergente como una fuente estratégica de financiamiento para proyectos de industrialización. Subrayó que Bolivia tiene ante sí la oportunidad de tener un socio financiero para consolidar la industrialización en el país.

“Este es un hecho relevante para nuestro país (...). El Nuevo Banco de Desarrollo de los Brics está tomando en cuenta justamente el financiamiento hacia la industrialización. Por lo tanto, Bolivia tiene la gran oportunidad de tener también un socio financiero en la perspectiva de consolidar la industrialización que, creo yo, debería ser una política de Estado y no solamente de nuestro Gobierno”, afirmó ayer el mandatario en una conferencia de prensa.

### LEGADO

Arce destacó que, en su gestión, se impulsó la industrialización con sustitución de importaciones en el país, y es su deseo dejar el legado para que se quede permanentemente como una política de Estado. “Miren ustedes, a nivel internacional esto es una preocupación de muchos países”, agregó.

Creado en 2015 por los países Brics, el Nuevo Banco de Desa-

# NUEVO BANCO DE LOS BRICS, UN ALIADO CLAVE PARA LA INDUSTRIALIZACIÓN DEL PAÍS

**POLÍTICA DE ESTADO.** El presidente Luis Arce destacó que, en su gestión, se impulsó la industrialización con sustitución de importaciones en el país; en este sentido, su deseo es dejar este legado para que se quede permanentemente como una política de Estado.

rollo es un banco multilateral, cuyo objetivo es movilizar recursos para proyectos de infraestructura y desarrollo sostenible en los Brics y otros países de mercados emergentes. En la reciente cumbre, se discutió el rol que tiene el banco para financiar especialmente a la industria.

### RELEVANCIA

Arce resaltó el peso global del bloque Brics, cuyos países miembros representan el 40% de la población mundial, el 37% del Producto Interno Bruto (PIB) global, el 24% del comercio internacional y el 44% de la producción de petróleo mundial.

“Esa es la relevancia que tienen los países Brics y, por eso, Bolivia ha apostado desde un inicio, porque hay que decirlo con claridad, si hay dos logros importantes al margen de los bilaterales que hemos logrado avanzar en nuestro gobierno,

dos hitos fundamentales en el avance en las relaciones internacionales de Bolivia, han sido la incorporación plena de Bolivia al Mercosur y también el ingreso desde su inicio al grupo de los Brics”, señaló Arce. Uno de los temas centrales discutidos en las sesiones plenarias, informó Arce, fue el fortalecimiento del multilateralismo, los desafíos financieros globales y el uso ético de la inteligencia artificial. En este punto, se alertó sobre los riesgos del uso “inhumano” de estas nuevas tecnologías que, según explicó, pueden distorsionar la realidad y comprometer la veracidad de la información.

En la línea económica, Bolivia planteó revisar el papel de las agencias calificadoras de riesgo como Moody's y Standard & Poor's. Arce cuestionó el sesgo político con el que estas firmas evalúan a países como Bolivia. En su lugar, propuso que el NBD

## + datos

Los temas centrales discutidos en las sesiones plenarias de la cumbre fueron el fortalecimiento del multilateralismo, los desafíos financieros globales y el uso ético de la inteligencia artificial. En este punto, los países alertaron sobre los riesgos del uso “inhumano” de estas nuevas tecnologías que, según explicó el presidente Luis Arce, pueden distorsionar la realidad y comprometer la veracidad de la información.

## SE ACUERDAN ALIANZAS ESTRATÉGICAS

La agenda de reuniones bilaterales entre el presidente Luis Arce y representantes de diversos países, en el marco de la cumbre de los Brics, en Brasil, consolidó alianzas estratégicas en sectores como la industria farmacéutica, energía, litio e inversiones agroindustriales.

Arce informó que uno de los encuentros fue con representantes de la India, en la que se abordó la posibilidad de establecer cooperación directa en la consolidación de la industria farmacéutica boliviana basada en medicina tradicional. "Hay un interés muy grande de la India en aterrizar en nuestro país con inversiones, especialmente en este rubro".

Con la delegación de Rusia, se retomaron temas pendientes, particularmente en el área de hidrocarburos y energía. "Hemos avanzado bastante en las negociaciones para concluir la planta nuclear que tenemos en la ciudad de El Alto", informó.

Una de las reuniones que generó expectativas fue la sostenida con representantes de los Emiratos Árabes Unidos, quienes expresaron un marcado interés en invertir en el sector del litio en Bolivia. "Les hemos planteado nuestras condiciones para su participación, y están dispuestos a generar inversiones hasta la industrialización", aseguró Arce. Agregó que ese país mostró interés en proyectos agropecuarios e industriales.

Asimismo, dijo que se tuvo un acercamiento con la Unión Africana, en especial con Angola, país con el que se exploraron posibilidades de intercambio comercial. "Están interesados en la venta de petróleo hacia Bolivia y también en productos que tenemos nosotros y que son de su interés", detalló Arce.

Según el informe, otros encuentros se realizaron con delegaciones de Irán y Cuba, respecto a convenios bilaterales en marcha.

# BOLIVIA PLANTEA CONVERTIRSE EN BISAGRA ENTRE EL MERCOSUR Y LA CAN

**INTEGRACIÓN.** El mandatario dijo que se aguarda que se concrete el acuerdo entre la Unión Europea y el Mercosur, lo cual representa una oportunidad para que el país ingrese al comercio internacional.

● ZAIDA RAMOS

En el marco de su participación como miembro pleno del Mercosur, Bolivia propuso convertirse en un nexo estratégico entre ese bloque y la Comunidad Andina de Naciones (CAN), siendo el único país que pertenece simultáneamente a ambas instancias de integración regional. Así lo informó el presidente Luis Arce, durante un encuentro con periodistas.

El mandatario destacó esta propuesta como una oportunidad histórica para articular los procesos de integración en Sudamérica. "Hemos planteado que Bolivia pueda convertirse en esa bisagra, en esa herramienta que unifique los dos procesos de integración en la región", afirmó.

La iniciativa boliviana fue presentada como una alternativa práctica para facilitar el tránsito comercial, la armonización de normativas y la convergencia de políticas regionales. El Gobierno aseguró que

esta doble membresía puede agilizar acuerdos en temas aduaneros, logísticos y energéticos. La participación de Bolivia en ambos bloques también abrió posibilidades para impulsar proyectos de infraestructura compartida.

Arce destacó que Bolivia presentó varios temas en el foro regional y sostuvo un intercambio de criterios con los demás países miembros. Se entregaron informes que detallaron los avances normativos necesarios para consolidar su incorporación plena al Mercosur. Hasta la fecha, el país acreditó a más de 258 representantes ante diferentes comisiones del bloque.

El encuentro también marcó el traspaso de la presidencia pro tempore del Mercosur de Argentina a Brasil, cuyo presidente, Luiz Inácio Lula da Silva, se encargará de concluir las negociaciones del acuerdo comercial entre el Mercosur y la Unión Europea, previsto para el segundo semestre de 2025.



De concretarse ese acuerdo, que ya lleva dos décadas de negociación, Bolivia también accedería a sus beneficios, en su calidad de miembro pleno del bloque. "Esto representa una oportunidad para insertarnos más sólidamente en el comercio internacional", expresó Arce.

## LUCHO REFIRMA EL CORREDOR BIOCEÁNICO Y DESTACA EL INTERÉS DE CHINA Y BRASIL

**PROYECTO.** El tren bioceánico permitirá integrar el océano Pacífico con el Atlántico, para beneficiar el comercio y tránsito regional, a través del territorio boliviano.

● ZAIDA RAMOS

Bolivia confirmó su compromiso con el proyecto del Corredor Ferroviario Bioceánico de Integración (CFBI), una iniciativa que busca unir el océano Atlántico con el Pacífico mediante una vía férrea que atraviese Sudamérica. El presidente Luis Arce manifestó su apoyo a la propuesta en el marco de las reuniones del Mercosur, donde también resaltó el interés de China y Brasil en impulsar esta conexión estratégica.

Arce informó que el Gobierno presentó de forma reiterada la propuesta en los espacios multilaterales, como parte de su política exterior.

Señaló que la iniciativa despertó atención entre los países miembros del bloque Brics, como ser China y Brasil, y en las recientes sesiones del Mercosur, donde el ministro de Obras Públicas, Edgar Montaño, sostuvo reuniones relacionadas al tema.

El mandatario explicó que el Corredor Bioceánico es considerado una política

de Estado por su relevancia geoestratégica. Recalcó que su implementación no solo beneficiaría a Bolivia, sino también a otras economías sudamericanas interesadas en ampliar su conexión con mercados internacionales.

"El tren bioceánico permitiría integrar el Atlántico con el Pacífico, favoreciendo el comercio y el tránsito regional", indicó el jefe de Estado. Añadió que el interés expresado por China y Brasil refuerza la viabilidad

del proyecto y abre nuevas posibilidades de cooperación e inversión.

Según el Presidente, la consolidación del corredor también responde a una visión compartida por varios países que buscan fortalecer su presencia en un escenario global cada vez más orientado a bloques emergentes.

En ese marco reiteró, a nombre del Gobierno boliviano, que el país continuará promoviendo el proyecto como una prioridad nacional.

▶ y otros mecanismos del Brics promuevan criterios propios y autónomos para medir el riesgo y canalizar financiamiento.

Según los datos, otro eje que tuvo protagonismo en la cumbre fue el uso de energías sostenibles. Arce informó que varios países Brics expusieron casos de éxito en la implementación de tecnologías limpias y expresó el interés de Bolivia en acceder a cooperación técnica en ese ámbito. "Deseamos que nos compartan esas experiencias y tecnologías para avanzar también nosotros en el uso responsable y moderno de la energía", señaló.

# EL PRESIDENTE ALERTA DE QUE CANDIDATOS NO TIENEN PROPUESTAS ESTRUCTURALES

**OFERTA ELECTORAL.** El mandatario manifestó que varias de las propuestas actuales recuerdan al modelo neoliberal aplicado en Bolivia a finales del siglo XX y principios del siglo XXI.

● ZAIDA RAMOS

El jefe de Estado, Luis Arce, expresó su preocupación por la falta de propuestas estructurales en los discursos y programas de los actuales candidatos presidenciales. Durante el encuentro que sostuvo con periodistas, ayer, señaló que el reciente debate electoral se centró en críticas y medidas coyunturales, sin abordar soluciones de fondo para los principales problemas económicos del país.

Arce indicó que ninguno de los aspirantes presentó una estrategia clara para enfrentar temas urgentes como el abastecimiento de combustibles, la estabilidad de precios o la provisión de divisas.

“Todos hablan de deuda, de privatizaciones, de eliminación de empresas públicas y liberación del tipo de cambio, pero no tocan el problema estructural que la población está demandando resolver”, afirmó.

## + datos



Nueve candidatos presidenciales están en carrera electoral. Buscan que la población boliviana los elija para gobernar el país por los próximos cinco años. Los comicios se realizarán el 17 de agosto y la posesión del nuevo mandatario será el 8 de noviembre.

El mandatario advirtió de que muchas de las propuestas actuales recuerdan al modelo neoliberal aplicado en Bolivia a finales del siglo XX y principios del siglo XXI.

“Si seguimos en esa línea, dentro de unos años volveremos a debatir por qué no hay combustible, por qué faltan dólares o por qué suben los precios”, sostuvo.

En contraste, el Presidente, asimismo, recordó que su gobierno sí planteó una solución estructural enfocada en el sector hidrocarburífero, cristalizada a través del hallazgo de 18 pozos como parte de una estrategia a largo plazo para garantizar la soberanía energética.

Sin embargo, lamentó que ni candidatos ni periodistas aborden este tema, que calificó como algo central. “No he visto a ningún candidato referirse con seriedad a la exploración de hidrocarburos”, subrayó.

Lamentó que los espacios de debate público no profundicen en estos asuntos esenciales

para el futuro económico del país y reiteró que su administración continuará impulsando políticas de mediano y largo plazo para enfrentar los desafíos estructurales.

Destacó que la inversión en exploración hidrocarburífera no produce resultados inmediatos, pero representa un pilar clave para la sostenibilidad energética del país. “Este tipo de soluciones no son instantáneas. Requieren planificación, compromiso y continuidad”, remarcó.

Además, sostuvo que el camino hacia la autosuficiencia en combustibles se construye con decisiones técnicas y políticas firmes. “Hablar solo de ajustes o recortes sin mirar la producción es repetir errores del pasado”, afirmó.

En su intervención, el Presidente también criticó que las campañas electorales priorizaran discursos de confrontación en lugar de propuestas claras. “No basta con criticar. El pueblo quiere saber cómo se va a resolver la situación del gas, de los precios y de la economía familiar”, indicó.

Reiteró que su gobierno apostó por mantener el rol estratégico del Estado en sectores clave como hidrocarburos, energía y alimentos. En ese sentido, aseguró que se seguirá trabajando para garantizar precios accesibles y abastecimiento interno.

Finalmente, convocó a todos los actores políticos y sociales a debatir con responsabilidad sobre los desafíos estructurales que enfrenta Bolivia. “El país necesita una mirada de largo plazo, no solo promesas para ganar una elección”, concluyó.



# ARCE RECHAZA ACUSACIONES SOBRE SU FAMILIA Y EMPLAZA A ACUDIR A LAS INSTANCIAS CORRESPONDIENTES

**EN RELACIÓN A LA DENUNCIA CONTRA SUS HIJOS**, el Primer Mandatario lamentó guerra sucia que algunos actores políticos ejercen para dañar su imagen.

● ANGELA MARQUEZ

El presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Luis Arce, expresó su rechazo a las calumnias y a la difusión de noticias falsas sobre su familia, que —según dijo— tienen el objetivo de dañar su imagen, e instó a esas personas a acudir a las instancias correspondientes.

“Mis hijos son mayores de edad, ellos tienen su vida propia, tienen su familia, son casados, tienen sus hijos y, por supuesto, cualquier acusación que haya, tiene que ventilarse en los lugares que correspondan”, dijo la autoridad en un diálogo con los periodistas en la Casa Grande del Pueblo.

Fue claro al decir que sus hijos tendrán su defensa en cualquier instancia legal que sea necesaria, y lamentó que estén rebasando el límite de atacar a todos los miembros de su familia, solo por el hecho de oponerse a determinados preceptos y optar por el camino que consideran correcto.

La respuesta del Presidente se da luego de acusaciones en contra de su hijo Rafael Arce, de 24 años, quien habría comprado una propiedad agrícola denominada Adán y Eva, en 2021, con un préstamo que solicitó del Banco Ganadero.

“La propiedad se ha adquirido con un crédito, un crédito, y lo decimos con claridad, del Banco Ganadero”, afirmó tiempo atrás el Jefe de Estado, en una entrevista con el programa *Fama, poder y ganas*.

Arce señaló ayer que ciertos actores intentan involucrar a familiares de políticos con el objetivo de desprestigiarlos públicamente.

En la entrevista, el mandatario invitó a quienes ponen en tela de juicio la adquisición de la propiedad a que inicien las investigaciones que consideren necesarias en las instancias pertinentes.

“Hay mucha politización detrás de esto y lo que están haciendo es, lamentablemente, poner en una situación muy indefensa a una persona que le apostó a ser productor, que apostó por generar producción”, dijo Arce en aquella entrevista con José Pomacusi.

Luego de la polémica generada por los créditos otorgados a los hijos del presidente Luis Arce, el Banco Ganadero emitió un comunicado en el que asegura que todas sus operaciones cumplen la ley y se rigen por criterios técnicos.

“En relación con algunas publicaciones difundidas en días pasados, en las que se mencionó al Banco Ganadero SA, nos permitimos manifestar lo siguiente: todas nuestras operaciones se rigen por criterios técnicos, cumpliendo a cabalidad con la Ley de Servicios Financieros, la Recopilación de Normas para Servicios Financieros y la normativa vigente”, señala el comunicado de la entidad bancaria.

Además añadió que, como entidad financiera regulada por las autoridades competentes, le corresponde mantenerse fuera del ámbito de los debates y pronunciamientos de tipo político.

## GUERRA SUCIA

“Hace poco nomás hemos visto que también utilizan hasta a la familia, dónde trabaja su esposo, tratando de buscar a los actores políticos cinco pies al gato, tratando de bajar, de mostrar aspectos en una guerra sucia que nosotros no compartimos. En lugar de discutir propuestas, en lugar de hacer una lucha política con planteamientos, una lucha política con ideas”, sostuvo ayer el Presidente.



Cualquier acusación que haya tiene que ventilarse en los lugares que correspondan. Pero también hay que ser muy claros, ellos tendrán su defensa en cualquier instancia legal que sea necesaria hacerla, de acuerdo a lo que corresponda”.

**Luis Arce Catacora**  
Presidente del Estado Plurinacional

Lamentó que algunos sectores opten por la difamación como estrategia política, en vez de generar propuestas para el país.

“Nosotros no somos del tipo de políticos que utilizan la calumnia, divulgar noticias falsas, preparar falsas pruebas, acusaciones sin fundamento alguno para dañar la imagen de los políticos; nunca lo hemos hecho, no compartimos esos hechos”, declaró el mandatario, cuestionando el uso de lo que calificó como “guerra sucia” en lugar de debates serios con propuestas y argumentos.

El Primer Mandatario ratificó su compromiso con una política ética, basada en ideas y propuestas.

“Mi formación desde el Partido Socialista-1, desde muy joven, me inculcó justamente que aquí lo que se debe debatir son ideas, son propuestas, es debatir ideológicamente, es debatir con propuestas para solucionar, no con ese tipo de elementos”, agregó.



# LUCHO: “NO NOS IREMOS DEL PAÍS PORQUE NO TENEMOS ABSOLUTAMENTE NADA QUE OCULTAR”

**POSTURA.** A poco de concluir su gestión asediada por bloqueos de caminos y en la Asamblea, el presidente Luis Arce dijo que enfrentará a la derecha desde la universidad, su “alma mater”.

● MÓNICA HUANCOLLO

El presidente Luis Arce dejó en claro que no se irá del país al concluir su gestión gubernamental de cinco años, asediada, principalmente, por un bloqueo económico gestado por políticos opositores de derecha en el Legislativo.

El mandatario aseguró que no tiene nada que ocultar y que volverá a su “alma mater” (la UMSA) a dar clases, desde



“Denunciaremos todo lo que vaya en contra del pueblo boliviano”



Luis Arce

Presidente del Estado Plurinacional

donde denunciará todo lo que el gobierno de turno haga en contra del pueblo boliviano.

“Voy a volver a la academia, a la universidad, a mi alma mater y desde ahí también estaremos pronunciándonos todo lo que no beneficie al pueblo”, enfatizó ayer en un diálogo con periodistas en la Casa Grande del Pueblo.

Para unificar a las fuerzas de la izquierda popular, el presidente declinó su candidatura presidencial,

incluso, a ser primer senador por el MAS-IPSP, frente político que aseguró “no está muerto”.

El mandatario aseveró de que no se equivocó de renunciar a su postulación, es más, consideró que tomó la “decisión correcta”, por los argumentos de “calumnia” que usa la derecha, no solo en el país, sino en el contexto internacional.

También descartó irse del país, como lo hicieron otros durante el golpe de Estado de 2019. “Vamos a estar aquí enfrentando, porque no tenemos absolutamente nada que ocultar”, apuntó. Además, agradeció la confianza que depositaron las organizaciones en su gestión y su trabajo por el país.

Anunció que desde la universidad aplaudirá todo lo que haga bien el futuro gobierno, pero también denunciará “las intenciones de vender los recursos naturales a precio de gallina muerta a las trasnacionales norteamericanas”.

“Denunciaremos todo lo que vaya en contra del pueblo boliviano porque nuestro compromiso político y filosófico es con el pueblo y las clases más oprimidas, por lo tanto, ahí nos tendrá la derecha”, aseguró.

● AHORA EL PUEBLO

El presidente Luis Arce afirmó que se “mantendrá firme” para garantizar unas elecciones generales pacíficas en el país, frente a amenazas del evismo que buscan generar un “riesgo electoral”, acción que cuestionó porque se afecta no solo a los comicios, sino a la democracia.

“Hemos escuchado con mucha pena que hay sectores que insisten en causar un riesgo electoral, una convulsión en el país tratando de agarrar, sin duda, lo que ellos mismo han construido en la Asamblea Legislativa, de que no hay dólares, no hay combustible. Ese es el principal elemento que ellos tocan (...) para desestabilizar no solo las elecciones, sino de la democracia”, reprochó en diálogo con periodistas en Casa Grande del Pueblo.

Señaló que esos discursos pretenden deslegitimar el proceso democrático y crear condiciones de incertidumbre para evitar que se celebren los comicios.

El evismo mantiene su amenaza de frenar las elecciones

## EL PRESIDENTE CUESTIONA QUE ALGUNOS SECTORES INSISTAN EN PONER EN RIESGO LAS ELECCIONES

**COMPROMISO.** Ante amenazas evistas, Arce aseguró que su gobierno se “mantendrá firme” en un proceso electoral transparente, ordenado y pacífico.

### + TSE

El presidente Luis Arce recordó que, como establece la ley, el día de las elecciones, las Fuerzas Armadas y la Policía Boliviana pasan a control operativo del Tribunal Supremo Electoral (TSE), y pidió a dicha institución actuar con “firmeza y responsabilidad” para resguardar el proceso democrático.

generales del 17 de agosto, sobre todo en el Chapare cochabambino, donde advirtieron que no permitirán ni campañas de candidatos, menos el ingreso de ánforas.

Frente a estas amenazas, el mandatario aseguró que afortunadamente el pueblo boliviano no apoya esos afanes desestabilizadores. Remarcó que hará todo el esfuerzo de garantizar elecciones transparentes, ordenadas y en paz.

“Vamos a hacer todo el esfuerzo para garantizar las

elecciones como lo hemos dicho en el pasado, y lo seguiremos manteniendo: vamos a hacer todo para que las elecciones se realicen en un clima pacífico”, enfatizó.

El Presidente recordó que, como establece la ley, el día de las elecciones las Fuerzas Armadas y la Policía Boliviana pasan a control operativo del Tribunal Supremo Electoral (TSE), y pidió a dicha institución actuar con “firmeza y responsabilidad” para resguardar el proceso democrático.